



QUÉBEC

## Patinoire extérieure réfrigérée : une première étape franchie avec l'octroi des contrats de services professionnels

31 mars 2023

À la suite d'appels d'offres publics, la Ville de Québec procède le 30 mars à l'octroi de trois contrats de services professionnels en vue de la réalisation du nouveau pavillon et de la patinoire extérieure réfrigérée et couverte au parc Victoria. Les contrats accordés représentent une somme de 518 241 \$.

« Il s'agit d'une première étape vers la concrétisation de ce projet important pour la qualité de vie des citoyens du secteur qui profiteront non seulement d'infrastructures modernes et versatiles, mais aussi d'un parc agrandi et mis en valeur, a souligné la membre du comité exécutif responsable des loisirs et des sports, M<sup>me</sup> Marie-Pierre Boucher. Dans la perspective d'une ville qui place la santé durable au cœur de ses actions citoyennes, un projet de la sorte est plus que nécessaire. Il contribuera à l'essor de plusieurs jeunes sportifs en plus de donner des options à ceux qui ne seraient pas tentés par l'activité physique. On parle d'un projet multidisciplinaire qui saura assurément plaire aux jeunes, comme aux moins jeunes. »

### Travaux inclus dans les contrats accordés

Les contrats sont accordés à la suite des soumissions obtenues pour la fourniture de services professionnels en architecture, en ingénierie spécialités mécanique/électricité/télécommunications et en ingénierie spécialités structure/génie civil pour la phase « Pavillon d'accueil, préau de la patinoire et aménagement du site », distincte de la phase « Patinoire » fournie par la Fondation des Canadiens pour l'enfance.

Les travaux comprennent principalement, sans y être limités, l'intégration des nouveaux besoins et des nouvelles structures :

- L'implantation de la nouvelle patinoire couverte et du système de réfrigération;
- L'implantation du nouveau pavillon de services intégrant les besoins des patineurs en hiver et des joueurs de basketball et de soccer l'été, les sanitaires et douches, ainsi que certains besoins de l'association de soccer, etc.;
- L'intégration du garage de la surfaceuse et les besoins associés;
- Le découpage, la fourniture des services professionnels des études jusqu'à la fin du contrat de construction de la phase « Pavillon d'accueil, préau de la patinoire et aménagement du site », incluant les infrastructures souterraines, les conduites de drainage (excluant le branchement final), l'éclairage du site, l'aménagement du site au pourtour de la patinoire et du pavillon de parc;
- La validation et la coordination avec les professionnels de la phase « Patinoire ».

Quant à la phase de la patinoire (hors contrat des présents services professionnels), elle prévoit la fourniture de la dalle de béton de la patinoire, du système de réfrigération et sa dalle de béton, les bandes de la patinoire, le branchement final du drainage de la patinoire, une partie du remblai et l'isolant sous dalle, les bancs des joueurs et leur dalle de béton, quatre paniers de basketball pivotants, etc.

### Échéancier

Les études de faisabilité seront menées dans les prochaines semaines, suivies des plans et devis. La construction commencera en début d'année 2024 en vue d'une livraison de la patinoire au mois de novembre 2024 et du pavillon au printemps 2025.

### À propos du programme Bleu Blanc Bouge

Le projet bénéficiera d'une aide financière de 2 M\$ provenant du programme de patinoires BLEU BLANC BOUGE de la Fondation des Canadiens pour l'enfance. Ce programme vise à soutenir les communautés défavorisées en leur donnant accès, tout au long de l'année, à une patinoire multisport extérieure de qualité, en plus de promouvoir l'activité physique, les saines habitudes de vie et de participer au développement de l'autonomie et de la prise en charge du milieu par la communauté.

Construite selon les normes d'une patinoire réglementaire de la Ligue nationale de hockey, l'infrastructure prévue au parc Victoria offrira la polyvalence nécessaire pour la pratique de diverses disciplines, et ce, en toutes saisons.

### Le secteur sud du quartier Saint-Roch en transformation

La relocalisation prochaine de la centrale de police Victoria, qui devrait avoir lieu d'ici la fin de l'année 2024, offre à la Ville la possibilité de concrétiser sa vision d'avenir pour la mise en valeur de l'entrée sud du quartier Saint-Roch, la bonification du parc Victoria et l'accroissement de la qualité de vie des citoyens du secteur.

Le programme particulier d'urbanisme (PPU), adopté en 2017, prenait déjà en considération la relocalisation de la centrale de police. Les actions prévues visent notamment l'agrandissement et une meilleure accessibilité du parc, qui sera également mieux intégré au quartier. Des efforts importants de plantation d'arbres et de verdissement permettront un accroissement de la canopée du secteur.

L'agrandissement du parc qui permet de valoriser l'entrée de la ville est complémentaire au projet de transformation de l'autoroute Laurentienne en boulevard urbain. Ce projet de boulevard urbain a été abordé plus en détail dans le PPU pour le pôle urbain Wilfrid-Hamel (2022) dans la suite logique du PPU Saint-Roch secteur sud.

Les citoyens, consultés à plusieurs occasions au cours de l'élaboration des PPU, ont accueilli fort positivement l'ensemble de ces orientations d'aménagement. Ils auront à nouveau l'occasion de s'exprimer sur leur vision du parc Victoria au cours d'activités de participation publique dans les prochains mois.

## Pour plus d'information

---



### Ville de Québec

2, rue des Jardins, H.V.

Québec Québec

Canada G1R 4S9

[www.ville.quebec.qc.ca](http://www.ville.quebec.qc.ca)